
Son Excellence Monsieur ACHI PATRICK, Premier Ministre, Chef du Gouvernement. Haut Patron 
des JNEC-CI et WCC 2022. 
 
 
 
Messieurs les Ministres d’État, ministre de l’Agriculture et du développement rural 
 
Monsieur le ministre du commerce et de l’industrie  
 
Excellence Monsieur l’ambassadeur de l’Inde en Côte d’Ivoire, 
 
Monsieur le Maire de la Commune de PORT-BOUET; 
 
Monsieur le Secrétaire exécutif du conseil international consultatif du cajou 
 
Monsieur le Président du Conseil d’administration du Conseil Cotton Anacarde 
 
Docteur COULIBALY ADAMA, Directeur Général du Conseil du Coton et de l’Anacarde, Président 
des Journées Nationales des Exportateurs de Cajou de Côte d’Ivoire ; 
 
Monsieur le Président de L’OIA anacarde 
 
Chers Membres des Délégations des pays importateurs de noix de cajou venus du Vietnam et de 
l’Inde 
 
Chers Membres des Délégations des pays frères producteurs de Noix de Cajou venus : 
 
- Du BENIN 
- Du BURKINA-FASO 
- Du GHANA 
- De la GUINEE BISSAU 
- La GUINEE CONAKRY 
- Du NIGERIA 
- Du TOGO 
Et de la Tanzanie 
 
Mesdames et Messieurs les Acteurs de base de la filière Cajou, cheville ouvrière de l’émergence 
de la filière Cajou en Côte d’Ivoire ; 
 
Mesdames et messieurs les représentants des Entreprises partenaires et SPONSORS des 
JNEC-CI et WCC 2022 
 
Mesdames et Messieurs les Exportateurs de Noix de Cajou de Côte d’Ivoire ; 
 
Honorables Invités ; 
 
Chers Amis de la presse ; 
 
Mesdames et Messieurs tous à en vos rangs, grades et titres respectifs. 
 
Excellence Mr le Premier Ministre, 



Cette quatrième édition des Journées Nationales des Exportateurs de cajou de côte d’ivoire, 
JNECCI 2022 qui s’ouvre aujourd’hui en même temps que la septième édition de la convention 
mondiale du cajou WCC, représente aux yeux des acteurs de la filière anacarde le plus grand 
forum mondial du cajou, donc un véritable facteur de stimulation d’échanges et de coopération 
entre les acteurs mondiaux du cajou.  
 
En effet, une fois encore, la tenue de la célèbre WCC en terre ivoirienne montre la place 
prépondérante qu’occupe notre nation dans le commerce international de la noix de cajou et le 
respect dont elle jouit désormais dans la sphère agricole mondiale. 
 
Cette édition 2022 que vous nous faites l’insigne honneur, Excellence Mr le Premier Ministre, de 
parrainer. Est le fruit d’une coopération étroite entre l’association des exportateurs de noix de 
cajou de côte d’ivoire (AECCI) et Fortell Business Solutions (cashew information.com) pour faire 
de notre cher pays le carrefour du commerce international de la noix brute mais aussi et surtout 
de l’amende dont nous sommes désormais le troisième exportateur.  
 
C’est au nom de cette coopération  fraternelle et fructueuse, et au nom de la tradition séculaire 
d’hospitalité ivoirienne, que l’ensemble des acteurs nationaux du cajou, par ma modeste voix, 
souhaite à tous les participants et particulièrement à nos illustres invités, la cordiale bienvenue 
(AKWABA) et un agréable séjour. 
 
Honorables invité, 
 
Mesdames et Messieurs, 
 
Le commerce mondial de la noix brute de cajou présente encore d’innombrables défis à relever 
pour assurer sa stabilité et garantir de meilleurs revenus aux braves producteurs. 
Ces deux  dernières années, à l’instar de la tendance négative de l’économie mondiale, la filière 
du cajou ivoirien, a connu d’énormes avancées, faisant de notre cher pays un acteur 
incontournable de cette culture stratégique, 
 

Preuve que les réformes entreprises par votre gouvernement, et l’indéfectible soutien apporté 
personnellement par le Chef de l’État, le Président de la République, Son excellence Alassane 
Ouattara, ont porté fruit. En cela nous vous traduisons ici notre infinie gratitude et vous disons 
merci au nom de toute la filière. 

 
Excellence Mr le premier ministre, en Technocrate rompu à la tâche, vous œuvrez à créer les 
conditions adaptées pour le développement durable de toutes les composantes de la filière, 
particulièrement  
la transformation locale de la noix de cajou qui demeure l’objectif majeur du Gouvernement et 
pour laquelle toutes les énergies sont mises à contribution.  
 
Excellence Mr le Premier Ministre, c’est dans un élan de reconnaissance indicible que le secteur 
du cajou ivoirien se tient aujourd’hui en totale synergie derrière vous pour une espérance en un 
avenir meilleur. 
 
Honorables invité, 
 
Mesdames et Messieurs, 



L’édition 2022 des JNECCI se tient donc à une période charnière de l’évolution de notre filière 
tant sur le plan national qu’international. 
Parmi les défis, les questions logistiques constituent un enjeu crucial 
 
Pendant que L’industrie mondiale de la noix et de l’amande de cajou continuent de croitre en 
quantité et en valeur pour atteindre des sommets inégalés, les allocations logistiques et maritimes 
vers les destinations asiatiques sont de plus en plus réduites avec des taux de fret qui explosent 
de façon exponentielle défiant ainsi toute logique de parité entre le prix de l’amende et celui de 
la noix brute. 
 
Excellence Monsieur Le Premier Ministre, 
 
Nous sollicitons humblement votre implication afin de faciliter la symbiose entre la communauté 
portuaire, maritime et les autres acteurs mais aussi à ce que l’autorité compétente en charge de 
la concurrence dispose de ressources et de l’expertise nécessaire pour enquêter sur les pratiques 
abusives qui fragilisent gravement les acteurs des pays producteurs  
Nous devons profiter de cette crise logistique que le monde traverse pour renforcer la 
compétitivité maritime nationale. 
 
Honorables invites  
 
Mesdames et messieurs  
 
Diacuter avec Max  
 
 Nous appelons de tous nos vœux, à un partenariat international plus accru, mettant l’emphase 
sur les échanges d’expérience, les transferts de compétence et de technologies dans un contexte 
juste et équitable. 
Nous devons être capables d’élaborer des normes de qualité standard du cajou (pour réduire les 
litiges . Il faut impérativement œuvrer à la mise en place d’un centre d’arbitrage capable de 
résoudre rapidement les litiges commerciaux. 
 
Honorables Invités 
 
Mesdames et Messieurs, 
 
Comme à chaque édition, nous ne dérogerons pas à notre tradition sociale et citoyenne visant à 
semer les graines de l’espoir partout où nos acteurs sont en interaction avec les masses 
paysannes, notamment dans les zones rurales, en initiant des actions de développement 
durables. 
La construction de deux écoles primaire dans les localité de Kong et Sinématiali s’inscrivent dans 
cette optique. 
Pour cette édition 2022, nous envisageons la construction une école primaire dans le 
département de Bondoukou  
 
Honorables Invités, 
 
Mesdames et Messieurs, 
 
Je ne saurais clore mon allocution, sans adresser mes sincères remerciements à toutes les 
autorités, tous les acteurs, au comité d’organisation et tous les partenaires qui œuvrent 



inlassablement à l’émergence de cette filière anacarde, dans un esprit de franche collaboration. 
Mes mots de remerciements à Docteur COULIBALY ADAMA, Directeur de notre Autorité de 
régulation, qui, dans la plus grande modestie, a permis aux acteurs de la chaîne des valeurs de 
se sentir impliqués dans la conduite des activités de la filière. 
 
Mes remerciements vont également à l’endroit de toutes les délégations des 40 pays ici présentes 
et en ligne 
 
Honorables invités 
 
Mesdames et Messieurs 
 
Tout en caressant l’espoir que les éditions successives des JNECCI atteindront leur objectif de 
consolidation et de raffermissement du partenariat commercial mondial autour de l’anacarde, 
dans un esprit de coopération équitable, je vous prie, au retour dans vos pays respectifs, que 
vous transmettiez à vos collaborateurs et autres partenaires les sincères remerciements du 
peuple de Côte d’ivoire, de son gouvernement et de tous les acteurs de la filière anacarde.  
Vive la JNEC-CI,  

Vive la WCC 

Vive une filière anacarde forte pour une Côte d’Ivoire émergente. 

Je vous remercie 

 


